MENSAJE DEL DIRECTOR



Dr. Arturo Cabrera Peñaherrera

onforme lo determina la Carta Democrática Interamericana, la democracia es indispensable para el ejercicio efectivo de las libertades fundamentales y los derechos humanos en su carácter universal, indivisible e interdependiente, consagrados en las respectivas constituciones de los Estados y en los instrumentos interamericanos e internacionales de derechos humanos¹.

El interés del Tribunal Contencioso Electoral no es otro que contribuir en la generación de pensamiento, con una de las finalidades generalmente aceptadas en todos los organismos de carácter electoral, es decir, asegurar que las votaciones y los escrutinios traduzcan la expresión auténtica, libre, democrática y espontánea de la ciudadanía, por tanto "el bien a cuidar en la democracia" es que las elecciones sean el reflejo oportuno de la voluntad del electorado expresada en las urnas.

Los procesos electorales superan la operatividad del día de las elecciones, las instituciones responsables de su organización trabajan de manera constante y anticipada en la conformación del calendario electoral y en la definición de sus etapas incluyendo aquellas que tienen el carácter de preclusivas.

A pesar de los esfuerzos y de la experiencia ganada durante décadas de trabajo, las instituciones de la democracia (Organizaciones Políticas, Congreso, Poder Judicial y Gobierno) no logran consolidar sus índices de confianza en la ciudadanía, que en los últimos 20 años no supera los 4 de cada 10 latinoamericanos, según un estudio efectuado por Latinobarómetro². Asimismo, la confianza en la institución electoral, según la denominación específica de cada país, es en promedio el equivalente al 44%.

Por estas razones, es importante que en el nuevo número de ésta revista se aborden temas relativos a las elecciones, los organismos de control electoral y la observación electoral.

¹ Carta Democrática Interamericana. Art. 7. Recuperado de : http://www.oas.org/OASpage/esp/Documentos/Carta_Democratica.htm consultado 20171017, 12h44

² Latinobarómetro. "La Confianza en América Latina" 1995-2015. Recuperado de : www.latinobarometro.org/.../F00005085-INFORME_LB_LA_CONFIANZA_1995_2...